

bidea
pon
onbidea konponbidea
nbidea konponbidea k
ponbidea konponbid
onbidea konponb
onbidea konpo
idea konpo
bidea kon
eako
dea
bidea
nbid

konponbidegaraiada
EUSKAL HERRIA • ERABAKIA • ADOSTASUNA

La implicación de la sociedad en el proceso de paz es imprescindible. Unos días antes del anuncio del alto el fuego, diversas organizaciones, entre ellas ELA, convocaron una manifestación para el 1 de abril, en Bilbao, bajo el lema "Es tiempo de soluciones".

ALEGRIA, SATISFACCION Y ESPERANZA TRAS LA NOTICIA

ETA declara un alto el fuego permanente

En un comunicado hecho público el día 22 de marzo ETA ha comunicado su decisión de declarar un alto el fuego permanente a partir del día 24 de marzo.

En su mensaje ETA explica que ha tomado dicha decisión para "impulsar un proceso democrático en Euskal Herria para construir un nuevo marco en el que sean reconocidos los derechos que como Pueblo nos corresponden y asegurando de cara al futuro la

posibilidad de desarrollo de todas las opciones políticas".

ELA ha valorado muy positivamente esta iniciativa y ha exigido al estado español y, en particular, al gobierno de Rodríguez Zapatero, que dé pasos firmes y asuma compromisos en pro de la paz y la normalización política, con el objeto de convertir este proceso en irreversible. (Entrevista sobre el tema en la última página).

8 de Marzo, Día de la Mujer Trabajadora: "EL CUIDADO DE LAS PERSONAS DEPENDIENTES, RESPONSABILIDAD DE TODOS/AS"

Este 8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer Trabajadora, ELA ha centrado su mensaje en la problemática derivada del cuidado de las personas dependientes: El cuidado de las personas no es tarea de mujeres, sino responsabilidad social y política.

Como ha señalado Itziar Gabikagogeaskoa, responsable de Política de Género del sindicato, más del 80% del cuidado de las personas dependientes recae en las mujeres, que sufren las consecuencias negativas de esta situación en el plano económico, profesional y personal. Gabikagogeaskoa plantea dos tipos de estrategias: una, la valorización social del cuidado y la asunción por los varones de su responsabilidad en la materia. La otra estrategia, más de fondo, implica la asunción del cuidado de las personas dependientes como una responsabilidad colectiva que las instituciones públicas tienen que atender. De ahí la centralidad que en este 8 de Marzo ha tenido la denuncia de la falta de cobertura de estas necesidades y la reivindicación de la protección de las personas dependientes como un derecho universal.



NEGOCIACION COLECTIVA

■ Los jardineros de Tudela logran la equiparación salarial

Tras una huelga de más de tres meses, los jardineros/as de Tudela (Navarra), pertenecientes a una subcontrata, han alcanzado un acuerdo que recoge la mayor parte de las reivindicaciones planteadas y que les equipara con los trabajadores/as directos del ayuntamiento que realizaban la misma labor.

El acuerdo, que tendrá una vigencia de 4 años, contempla un incremento salarial del 28%; la jornada laboral de 35 horas, que se concreta en 1521 horas anuales; complementos de I.T. al 100 % y otra serie de mejoras sociales, entre las que destaca la equiparación de las parejas de hecho, independientemente de su condición sexual.

Según el responsable de ELA en la zona, "una vez más se ha demostrado que la lucha es la única manera de conseguir que las distintas administraciones asuman que tienen una responsabilidad sobre los trabajadores/as de las subcontratas, y que su política de privatización de servicios no puede ser excusa para la precarización en cadena de condiciones laborales".



■ EUSKADI, CONTRA LA DIRECTIVA BOLKESTEIN

Con motivo del voto en primera lectura del proyecto de "directiva relativa a los servicios en el mercado interior" (Directiva Bolkestein) en el Parlamento Europeo el 15 de Febrero, ELA se manifestó ante el Parlamento Europeo, en Estrasburgo, en la manifestación convocada por la CES, y en las capitales del País Vasco bajo el lema "Stop Bolkestein". La movilización tenía por objeto denunciar los peligros de este proyecto para la clase trabajadora y el conjunto de la ciudadanía europea, y pedir la retirada definitiva del texto.

ELA piensa que, a pesar de que el compromiso alcanzado ha eliminado los aspectos más ultraliberales del texto, el proyecto sigue afectando a una parte de los servicios públicos y adoleciendo de gran imprecisión respecto a la normativa a aplicar por lo que habrá que seguir movilizándose.

■ Huelga en el servicio de limpieza de Irún

Las trabajadoras de limpieza de los centros públicos dependientes del Ayuntamiento de Irún han cumplido dos meses de huelga sin que ni empresa ni responsables políticos hayan mostrado ninguna intención de abrir una mesa de negociación.

Tras dos meses exigiendo acabar con la discriminación existente en el sector (por la misma labor que las

funcionarias, cobran un 35% menos), el Ayuntamiento de Irún ha manifestado su intención de convocar una Oferta Pública de Empleo, con la cual, lejos de favorecer un clima de diálogo intenta aumentar la crispación y amedrentar a las huelguistas con la amenaza de un despido generalizado.

El problema se agrava con el posicionamiento del Gobierno Vasco, que ha decretado por tres veces servicios mínimos que vulneran el derecho de huelga.

■ Más de tres meses de huelga en Prosegur

Los vigilantes de seguridad de la mayor comisaría de la Policía vasca (Ertzaintza) de todo el País Vasco, en Erandio, llevan tres meses de huelga por una equiparación salarial que ya ha logrado el personal de limpieza y de mantenimiento. El salario de un empleado de seguridad privada es de 13.500 euros anuales, con un salario mensual de 925 euros, incluido salario base, plus de ropa y calza-

■ DERECHO A LA SUBROGACIÓN EN SERVICIOS PRIVATIZADOS

El pasado 9 de marzo se ha firmado el convenio colectivo del personal de las administraciones locales vascas.

En opinión de Patxi Agirrezabala, secretario general de ELA-Gizalan (federación de empleados públicos), se trata de un buen acuerdo: "este año, los salarios se incrementan en un 4'6%, la jornada se reduce en dos días laborales, y se garantiza el salario mínimo municipal para los contratos de inserción; además se limita al 6% la tasa de eventualidad en el empleo público". Por otra parte, Agirrezabala ha destacado que un elemento fundamental del nuevo acuerdo es el reconocimiento del derecho a la subrogación en el empleo para el personal de las contratas y sub-contratas. Es una conquista de los trabajadores de las administraciones locales en beneficio del personal de los servicios que están siendo objeto de privatización.

do, transporte, turnos, etc... con jornadas de entre 8 y 12 horas diarias a turnos de mañanas, tardes y noches, 7 días a la semana, incluidos festivos.

Por el momento el Departamento de Interior del Gobierno Vasco se niega a negociar y vacía de contenido el derecho de huelga al ocupar los puestos de los huelguistas con los propios policías.

■ 7 abril, huelga en el Comercio, de Bizkaia

ELA, LAB, UGT y USO, convocantes de la huelga de enero en el Comercio de Bizkaia, han llamado a otra nueva jornada de paro para el 7 de abril. Tras más de 13 meses, el sector sigue sin convenio y la patronal no hace otra cosa que dilatar las negociaciones. "Siguen cerrados a cualquier reducción de jornada y de mejoras en la contratación".

DESLOCALIZACIÓN

■ Por el empleo de toda una comarca

Miles de personas se manifestaron el 4 de marzo en Bilbao en defensa



del empleo en la región de las Encartaciones y contra el cierre de las empresas papeleras Virtisú y Pastguren.

Este proyecto empresarial se puso en marcha hace siete años y fue avalado por los trabajadores y las administraciones públicas, que destinaron más de 15 millones de euros en subvenciones, además de otras facilidades para la adquisición de terrenos. Transcurridos siete años, la dirección, tras haber ganado miles de millones de pesetas, pretende abandonar el proyecto, lo que conllevaría la pérdida de cerca 600 empleos, aproximadamente el 10% del empleo existente en estos municipios.

SANIDAD PUBLICA

■ "Listas de espera de más de 18 meses"

En marzo ELA publicó un informe sobre la alarmante situación de las listas de espera en la sanidad pública vasca. La responsable de ELA en el Servicio Vasco de Salud, Izaskun Garikano, nos habla del tema.

-¿Cuál es la situación de las listas de espera?

-A pesar de la propaganda del Departamento, que afirma que las listas de espera no superan los 60 días, según nuestros datos las listas de espera reales, o sea, el tiempo que va desde que se acude al médico de familia, se le deriva al especialista y la persona es intervenida quirúrgicamente, oscila entre los 6 y los 18 meses.

-¿A qué se debe este aumento?

-Son reflejo de la falta de personal y de la mala gestión de los recursos humanos y materiales. Todo esto influye de forma directa en la calidad. Hace años los gestores de la sanidad se inventaron la fórmula de la autoconcertación, que supone que lo que no se pueda intervenir en horas de trabajo se hace por la tarde y se cobra por acto médico. Esta fórmula se ha revelado inútil, y perversa, ya que lleva a algunos profesionales a generar listas de espera para poder intervenir por las tardes.

-Ante ese fracaso, ¿qué han hecho nuestros gestores públicos?

-Han optado por privatizar algunas intervenciones. Buena parte de las especialidades que tienen lista de espera más corta es porque el paciente recibe una llamada en su casa que le oferta la posibilidad de ser intervenido en 15 días, en un centro privado, o en 6 meses, en la sanidad pública. Son intervenciones que escapan al control de calidad de la sanidad pública

Mientras las clínicas privadas o concertadas reciben ayudas públicas, en el Servicio Vasco de Salud los quirófanos se encuentran cerrados por las tardes y no reciben las suficientes inversiones. No se está apostando por la sanidad pública.



Emerita Cuellar, de ELA-Inmigración ante el 21 de Marzo

■ TOLERANCIA CERO AL RACISMO Y LA XENOFOBIA

-¿Sigue vigente la lucha contra el Apartheid?

-Evidentemente. La explotación y hurto en los países del sur ha aumentado como consecuencia de las políticas neoliberales. La corrupción política y administrativa provoca, así mismo, la desmembración de las sociedades, pobreza, delincuencia y conflictos internos. Cada vez más personas emigran en busca de un futuro mejor, y las sociedades a las que llegan no saben en muchas ocasiones responder de manera adecuada a este fenómeno. Por desgracia, las personas emigrantes sufrimos todos los días el racismo y la xenofobia también en Euskal Herria.

-¿Qué valoración haces de la legislación existente en esta materia?

-La Ley de Extranjería favorece los trabajos precarios, temporales, sin contrato. En definitiva: la explotación y exclusión social. ELA denuncia esta ley, que condena a las personas inmigrantes a sobrevivir en situación de inferioridad y alimenta prejuicios y estereotipos que siempre conllevan el aislamiento, la separación y el rechazo a la cultura y a los valores ajenos.

La tolerancia y la educación intercultural, junto a la integración social y la garantía de los derechos humanos, son aspectos fundamentales para avanzar en esta lucha permanente por la eliminación de la discriminación a favor de la convivencia democrática, para así labrar una sociedad con condiciones dignas para todas las personas.



ELA newsletter

Solidaridad de Trabajadores Vascos

GERMAN KORTABARRIA, secretario general adjunto de ELA

"Tiempo de soluciones"



"Hemos recibido el anuncio de cese el fuego permanente con enorme satisfacción. Es una gran noticia, que valoramos muy positivamente sin ninguna reserva".

-¿Se esperaba este anuncio?

-Llevábamos un tiempo recibiendo mensajes esperanzadores de agentes importantes, como el Gobierno Español o miembros cualificados del sector político de Batasuna. Sin embargo, los hechos no eran tan positivos: ETA se mantenía activa, aunque sin víctimas mortales; el estado español seguía una línea de extraordinaria dureza en materias como la política penitenciaria de dispersión, la implantación de nuevos criterios judiciales para impedir la excarcelación y prolongar la cárcel de presos próximos a cumplir su tiempo de prisión, o el encarcelamiento de dirigentes por convocar una huelga o mantener una actividad política. Todo ello tenía muy pre-

ocupada a la sociedad vasca, que ha recibido el anuncio de ETA con enorme alegría.

-¿Empieza una nueva era?

-Es lo que hay que conseguir, y todos los agentes podemos hacer algo para que así sea. Pero ahora le toca mover pieza al Estado. Debemos pensar que el Gobierno español tiene una agenda que incluye la adopción de medidas respecto de los presos, la apertura de la participación política de Batasuna, con este u otro nombre, y la luz verde a una mesa de diálogo político. Rodríguez Zapatero tiene que dar pasos claros, que acrediten, más allá de las palabras, su compromiso con el proceso de paz y de normalización política y su voluntad decidida de hacerlo irreversible. Ya no hay excusas.

-¿Se prevé un proceso largo?

-Seguramente será un proceso largo y complicado, por la propia dificultad de los temas de los que trata y el interés de algunas fuerzas en que fracase. Por eso, la implicación de la sociedad es imprescindible. Precisamente unos días antes del anuncio del alto el fuego diversas fuerzas políticas y sociales habíamos convocado una manifestación para el próximo sábado, 1 de abril, en Bilbao, bajo el lema "Es tiempo de soluciones".

"Pensamos que el núcleo de la solución política es el reconocimiento de la ciudadanía a decidir"

-Se habla de la necesidad de implicación internacional en el proceso.

-Es un conflicto que afecta directamente a los estados español y francés, pero también al ámbito internacional, en particular a la Unión Europea, de la que los hombres y mujeres de Euskal Herria somos ciudadanos. Es necesario que otros estados y la propia UE se impliquen en alguna medida en facilitar la consecución de la paz y de la resolución del conflicto político con criterios democráticos.

-En su valoración del alto el fuego, ELA ha destacado que se abren nuevas perspectivas de colaboración.

-Sin duda, ya que hemos creído que la lucha armada era un factor que interfería en las luchas políticas y sociales, y dificultaba las dinámicas de colaboración. Hoy estamos en mejores condiciones para la acumulación de fuerza política y social por el derecho del pueblo vasco a decidir su futuro. Estamos en mejores condiciones, en definitiva, para luchar por la resolución democrática del conflicto político vasco. Por eso creemos que es necesario que quienes defendemos el derecho de nuestro pueblo a la autodeterminación tengamos un debate en profundidad sobre las líneas estratégicas fundamentales para conseguirla y los mínimos del trabajo en común. Porque el reconocimiento de este derecho va a requerir todavía mucha lucha, mucho trabajo de socialización, mucha reivindicación.

En ELA, al menos, no confiamos en que una mesa política nos vaya a reconocer, de la noche a la mañana, el derecho de autodeterminación. Habrá que pelearlo.